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Betreff: Lückenlose Aufklärung und Ahndung der Ermordung von Felix Salditos und sechs seiner Kolleginnen und Kollegen
Sehr geehrte Frau Pono,
ich möchte Sie auf die brutale Ermordung von Felix Salditos – Künstler und Ehemann der früheren Vorsitzenden von Panay Fair Trade Center (PFTC), Ruth Fe Salditos aufmerksam machen. Zusammen mit sechs Kolleginnen und Kollegen wurde er am 15. August 2018 auf der Insel Panay in der Provinz Antique ermordet. Die sieben Männer und Frauen waren dort unterwegs, um Themen wie der Zerstörung von Slums und steigenden Preisen für Grundnahrungsmittel nachzugehen sowie die Bedürfnisse und die Armutssituation von Fischern und Arbeiter/innen auf den Zuckerrohrplantagen vor Ort zu untersuchen.
Ich verurteile den Mord an Felix Salditos und seinen Kolleg/innen auf das Schärfste. Ich fordere Sie auf, für eine lückenlose Aufklärung und strafrechtliche Verfolgung der Täter und ihrer Hintermänner zu sorgen und meiner Forderung in Ihrem Heimatland Nachdruck zu verleihen.
Militär und die Polizei sprechen von einer bewaffneten Auseinandersetzung mit linksgerichteten und bewaffneten Guerillas. Unter ihnen soll sich auch Felix Salditos befunden haben. Laut einer unabhängigen Untersuchung waren die Ermordeten jedoch unbewaffnet und die vor Ort gefundenen Waffen rostig. Die gefundene Munition passte nicht zu den Waffen. Die von den Familien der Getöteten beauftragte Obduktion belegt, dass die sieben Männer und Frauen aus nächster Nähe mit Schüssen in das Herz oder den Kopf hingerichtet worden sind. 
Ich bin tief betroffen und schockiert über den brutalen Mord an Felix Salditos und seine Kolleg/innen. Wie seine Frau Ruth hat sich Felix Salditos für die Bevölkerung auf den Insel Panay engagiert – für  Kleinbäuer/innen, Fischer und indigene Bevölkerungsgruppen – und diese in seinen politischen Bildern dargestellt. In Erinnerung an den 2014 ermordeten PFTC-Vorstandvorsitzenden Romeo Capalla hat er eine überlebensgroße Skulptur vor dem Gebäude unseres Handelspartners Panay Fair Trade Center in Oton, Iloilo City geschaffen. PFTC ist ein langjähriger und sehr vertrauter Handelspartner der Fair Handelsorganisation GEPA, mit der ich ideell eng verbunden bin.
Der Fall von Felix Salditos und seinen Kolleg/innen ist nicht isoliert zu sehen. Die Menschenrechtslage auf den Philippinen hat sich seit der Amtseinführung des Präsidenten Rodrigo Duterte sehr verschlechtert. Zahllose politische Aktivist/innen, Journalist/innen und Umweltschützer/innen, die sich für die Rechte von Kleinbäuer/innen und für die Einhaltung von Menschenrechten engagieren wurden von Sicherheitskräften ermordet. Lokale Menschenrechtsorganisationen berichten von mehreren Hundert Fällen „extralegaler Hinrichtungen“ in den letzten Jahren. Keiner der Täter wurde strafrechtlich verfolgt. 
Ich ersuche Sie als Gesandte der Philippinischen Republik dringend, sich vehement für einen wirkungsvollen Schutz von Menschenrechtsaktivist/innen auf den Philippinen einzusetzen. Ich fordere Sie auf, alles in Ihrer Macht Stehende zu tun, damit die Morde an Felix Salditos und seinen Kolleg/innen aufgeklärt, die Täter ermittelt und vor Gericht gestellt werden.
Mit freundlichen Grüßen,
President Rodrigo Duterte
Office of the President, Republic of the Philippines
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Call to investigation and resolution of the assassination of Felix Salditos and six of his colleagues
Dear Mr. President Duterte,

I would like to draw your attention to the brutal assassination of Felix Salditos, artist and husband of the former chairwoman of Panay Fair Trade Center (PFTC), Ruth Fe Salditos. Together with six fellow workers, he was murdered on 15 August 2018 on Panay Island in the province of Antique. The seven men and women were travelling there to investigate on site issues like the destruction of slums and rising prices of staple foods as well as the needs and poverty situation of fisherfolk and workers on sugar cane plantations.

I strongly condemn the assassination of Felix Salditos and his colleagues. I appeal to you to ensure complete investigation and prosecution of the offenders and their backers.

The military and police who have killed the seven members of this group, speak of an armed confrontation with left-wing and armed guerrillas. Felix Salditos is said to have been among them. According to an independent investigation, the murdered persons were unarmed and the weapons found on site were rusty. The ammunition found did not match the weapons. The autopsy commissioned by the families of the dead proves that the seven men and women were executed at close range with shots in the heart or the head.

I am deeply affected and shocked by the brutal murder of Felix Salditos and his fellow workers. Like his wife Ruth, Mr Salditos was committed in favour of the people of Panay Island – peasants, fisherfolk and indigenous people – and presented them in his political images. In memory of PFTC Chairman Romeo Capalla, who was murdered in 2014, he created a larger than life sculpture in front of the building of our trading partner Panay Fair Trade Center in Oton, Iloilo City. PFTC is a long-standing and very close trading partner of GEPA – The Fair Trade Company, with whom I am closely connected in an ideational way.

The case of Felix Salditos and his colleagues cannot be seen in isolation. Countless political activists, journalists, environmentalists working for the rights of smallholders and the observance of human rights have been murdered by members of the security forces. Local human rights organisations report several hundred cases of „extrajudicial executions“ in recent years. None of the perpetrators has been prosescuted.
I urge you as a President of the Philippines to stand up for effective protection of human rights activists in the Philippines. I request you to do everything in your power to clarify the murders of Felex Salditos and his colleagues, and to identify the perpetrators and bring them to justice.
Yours sincerely, 
